

مؤتمر الغذاء والسياحة Food & Tourism

An Approach To The World Of The Future

Cairo- Mounir El-Fishawy

Food is an essential component of the tourist industry. The Food Technology Research Institute & the High Institute for Tourism & Hotels have co-operated closely to organize the 1st International Conference & Exhibition on Food & Tourism: "An Approach to the World of Tomorrow". The conference will take place at the Cairo International Conference Center (1-3 March, 2006).

The event is intended to tackle the latest theoretical and practical developments in the food and tourist industries, review related activities and contribute effectively towards the development of tourism. Participants in this global event will include scientists and researchers



from national and international universities, research institutes and centers, scientific societies, non-governmental associations, high tourist institutions, companies involved with food processing, hotels and tourism plus various international and Arab organizations.

There are 19 main conference topics: Food safety and quality, new technologies in the food industry, new technologies in hotel culinary arts and their effect on tourism, traditional foods and beverages and their role in attracting tourists, functional food and health, large scale catering, catering for special groups, the role of nutrition in health tourism, organic food and the tourist industry, foreign dishes and their impact on Egyptian cuisine, pre-cooked and fast food in the Egyptian market, food economics and the hotel industry, food regimes and menus, food habits and their psychological consequences, ancient Egyptians' food habits, human resource development, training in the tourist industry with reference to food technology development, sanitation and hygiene in the food and beverage sector and their impact on tourism and recycling food waste.

Islamic Tourism Magazine will have a stand at the conference along with a number of food processing, tourist and hotel companies. ■

مدخل إلى عالم الغد

القاهرة - منير الفيشاوي

في ظل الاهتمام الدولي لدفع عجلة التنمية السياحية، ولكون الغذاء واحدا من العوامل المحددة لصناعة السياحة، تكاتف جهود كل من معهد بحوث تكنولوجيا الأغذية والمعهد العالي للسياحة والفنادق بمدينة 6 أكتوبر بالقاهرة لتنظيم المؤتمر والمعرض الدولي الأول للغذاء والسياحة، تحت شعار: "الغذاء والسياحة..مدخل إلى عالم الغد" والذي يتم عقده بمركز القاهرة الدولي للمؤتمرات - مدينة نصر - القاهرة (1-3/3/2006).

يهدف المؤتمر إلى الوقوف على كل ما هو جديد من الناحية العلمية والتطبيقية، ولعرض الأنشطة والصناعات المعنية بتلك المجالات، حتى يمكن المساهمة بدور فعال للنهوض بالسياحة.

يشترك في المؤتمر العديد من الجهات العلمية والجامعات المصرية والعربية والدولية والمعاهد والمراكز البحثية والأهلية والهيئات والمعاهد السياحية العليا والشركات المهتمة بمجال تصنيع الغذاء وصناعة السياحة والفنادق والعديد من المنظمات الدولية والعربية. ويأتي في مقدمة المشاركين لفيف من العلماء والأساتذة المتخصصين في مجال الغذاء والسياحة من جامعات ويلز وألمانيا وأسبانيا وبلجيكا وكندا، وخبراء من منظمات الأغذية والزراعة والصحة العالمية والتنمية التابعة للأمم المتحدة، والمنظمة العربية للغذاء والعديد من مؤسسات جامعة الدول العربية واتحادات غرف الصناعات الغذائية والغرف السياحية والشركات المصرية الفايضة للصناعات الغذائية والهيئة المصرية لتنشيط السياحة. ويتناول المؤتمر بحث العديد من الدراسات والمشروعات المتعلقة ببرامج تحديث الصناعات الغذائية التي تخدم السياحة وكذلك الأمن الغذائي الدولي والخوض في المحاور التالية: سلامة وجودة الغذاء، التقنيات الحديثة في صناعة الغذاء، التقنيات الحديثة في الطهي الفندقي وأثرها في السياحة، الأغذية والمشروبات التقليدية ودورها في تنشيط السياحة، الأغذية الوظيفية والصحة، تغذية المجموعات، تغذية الفئات الخاصة، دور التغذية في السياحة العلاجية، الأغذية العضوية وصناعة السياحة، الأطباق الأجنبية وأثرها في المطبخ المصري. تقييم الوجبات سابقة التجهيز ومعوقاتها وملاءمتها للسوق المصري.



اقتصاديات الغذاء وصناعة الفنادق نظم التغذية وقوائم الطعام، العادات الغذائية للشعوب وأبعادها النفسية، العادات الغذائية عند قدماء المصريين، تنمية الموارد البشرية في مجال الغذاء والتغذية والسياحة، تدريب وتأهيل العمالة السياحية في ظل تطور صناعة الغذاء، الاشتراطات الصحية في

مجال الأغذية والمشروبات وأثرها في صناعة السياحة، وتدوير الخلفات الغذائية في المطاعم والفنادق والمصانع.

وسيكون هناك جناح خاص بمجلة السياحة الإسلامية في المعرض الذي بصاحب المؤتمر ويضم أجنحة لمنتجات شركات التصنيع الغذائي وشركات السياحة والفنادق. ■